
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

28 juin 2023 
 

Réunion en visioconférence 
 

Membres présents : Marc BODIGUEL, Pierre CORDON, Olivier FROUIN, Jacky HAMONIAUX, Aline HERVÉ, Régis HERVÉ, 
Hélène JOUANNET-REISENBURSCH, Catherine LE SAINT, Christophe MILLET, Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE. 
 
Membres absents excusés : Serge ACKERMANN, Océane COQUIO, Thierry QUERE et Marc LE HENANF.  
 
Salarié présent : Samuel HOCHARD. 
 
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 13 avril 2023  
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VIII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 20h39. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 13 avril 2023 
Il a été validé le 18 avril 2023 par mail à l’unanimité par les membres du CA. 
 
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET revient sur l’AG de la Ligue.  
Il revient sur les échanges actuels avec la fédération.  
Il rend compte des deux candidats reçus pour le poste de responsable de pôle. Plus sera développé avec le Directeur lors du point sur les 
commissions.  
 
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
 
-> Administration  
Samuel HOCHARD revient sur les deux entretiens des trois candidats. Dimitri PENVERN et Bastian KERSAUDY ont été reçus. Au vue 
de la qualité des entretiens, il est questionné l’évolution du pôle.  
Au vue des évolutions sur les compétitions Jeunes qui vont arriver sur la saison 2023-2024, la Ligue est consciente que le volume horaire 
(passage de 3 à 7 compétitions) va largement augmenter pour l’encadrement.  
Ainsi et après étude financière à l’appui (dialogue de gestion et refléchage de diverses embauches qui peuvent arriver au cours de l’année), il 
est envisagé la création d’un mi-temps. Ainsi Dimitri PENVERN prendrait la responsabilité du Pôle. Et Bastian KERSAUDY un mi-temps 
sur le volet performance. 
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
 
-> Finance 
RAS 
 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
 
-> Formation 
Le responsable de la commission, Régis HERVE, est en plein dans la refonte de la filière animation et en attente du schéma complet. 
 
-> Développement  
La responsable de la commission, Pierre CORDON revient sur le retour donné par la Fédération sur le partenariat avec Compo’Plume.  



Puis il présente le projet de labellisation des clubs breton. Chaque club pourra suivre sa progression. Et la Ligue pourra accompagner le 
développement des clubs. Plusieurs interrogations émergent sur la notation, les items et les marges de progression. Le projet continuera son 
évolution à la rentrée. 
 
-> Communication 
RAS 

 
-> Equipement 
Le responsable de la commission, Régis HERVE, annonce la reprise du recensement des équipements, le ministère met une échéance avant 
les JO de Paris. Et il y aura une réunion en visioconférence en juillet sur la plateforme Explore. 
 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
 
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Marc BODIGUEL, a annoncé sa volonté de passer le relais de la commission.  
Dégagé de ses obligations à la CLOT, Philippe VARIN se proposer pour cette commission. 

 
 
 

 
Il présente les premières conclusions des réunions autour de la prochaine saison. Et en particulier sur l’impact de la réforme plus que tardive 
de la fédération. Deuxième proposition, celle de la mise en place d’un TIJ Tournoi interrégional Jeunes en parallèle des CEJ pour permettre 
aux joueurs non sélectionnés de jouer. Une réunion en visioconférence avec ses homologues des Ligues Normandie et Pays de la Loire a 
permis de valider ce principe commun. Dernier sujet, la réorganisation des TRJ simples, avec un fonctionnement en poule unique de 4 à 6 
joueurs. Questionnement sur la sélection par les comités et sur les TRJ double en cours. Le CA maintient la tenue de deux TRJ Doubles sur 
la saison 2023-2024. Enfin pour le Bretagne Jeunes, une petite finale, voyant s’opposer les deux « troisièmes », devra être appliquée pour 
avoir un classement des quatre premiers.  
 
-> Pôle 
Christophe MILLET rend compte du passage de Philippe SOLER, responsable de la performance à la fédération.  
 
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
 
-> CLOT 
Philippe VARIN, responsable de la commission rend compte des dernières réunions. En particulier, il souhaite passer la main sur cette 
commission. Catherine LE SAINT, nouvellement intégrée dans le CA, se propose pour reprendre la commission. La structuration est déjà 
envisagée, avec le secteur juge de ligne avec Océane COQUIO, le secteur arbitrage avec Valérie CHIFFROLEAU et le secteur JA/GEO par 
Richard SELTRECHT. 

 
 
 

 
Elle présente les premières interrogations sur les coûts de formation, et la volonté d’aller vers les territoires pour l’organisation des sessions. 
Elle remonte un souci pour deux clubs qui seront sans arbitre ligue certifié au mois de septembre. Elle prépare un courrier pour demander 
une exception au niveau de la fédération. La précédente session de formation ayant dû être annulée à la dernière minute sans possibilité de 
repositionnement.  
  
>Vétérans 
En absence du responsable de la commission, le règlement Vétérans a été lu et sera voté ultérieurement.  
 
->Tournois 
Le responsable de la commission, Christophe MILLET annonce le travail en cours sur les dates des tournois de niveau National, bonne 
dynamique sur les demandes.  
 
>Compétition 
Règlements adoptés et diffusés. 
 
-> Interclubs 
Christophe MILLET propose de laisser cette commission à un binôme Olivier FROUIN et le nouvel entrant Jacky HAMONIAUX. 

 
 
 

 
-> ParaBad 
Sans sujets ces dernières semaines.  
 

VIII. Questions diverses  

- Matchs de barrage, possibilité d’un JA qui serait pris en charge à part égale ligue et comité ?  

La candidature est retenue à l’ensemble des voix.  

La candidature et l’organisation sont retenues à l’ensemble des voix.  

La candidature du binôme est retenue à l’ensemble des voix.  



Il est relevé que c’est difficile de trouver des JA sur les journées, à voir au cas par cas. La ligue et le Codep concernés feront leurs possibles 
pour trouver un JA pour officier lors de ce barrage. 

- Finale interclub vétérans prévue le 25.06. Seuls les comités 22 et 29 avaient engagé des équipes. Une harmonisation des 
règlements départementaux est à prévoir. L’annulation de cette finale a été envisagée.  

 
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en visioconférence, le 20 septembre à 20h30.   

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 23h30. 
  

Christophe MILLET      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Président       Secrétaire De Séance  
       

    


